

LE SANTÉCOIS

KELEIER SANTEG

N° 322 - JANVIER 2026



CÉRÉMONIE DES VŒUX DU MAIRE LE VENDREDI 9 JANVIER 2026



Le Conseil Municipal et le Conseil Municipal Enfants sont heureux de vous retrouver si nombreux pour ces voeux 2026 qui marquent une année particulière puisque nous aurons les élections municipales le 15 mars, et que, comme vous le savez tous, j'ai souhaité mettre fin aux 3 mandats que j'ai passés à vos côtés. Je me permettrai donc de faire un récapitulatif de ce temps 2008 / 2026 en rappelant les nombreux investissements et actions que nous avons menés.

Mais tout d'abord parlons de notre année 2025, qui a vu le nombre de naissances, comme c'est le cas dans notre pays, être à un niveau relativement faible avec seulement 16 naissances sur notre commune (10 gars et 6 filles) et malheureusement un nombre de décès supérieur qui se monte à 22 ; nous avons enregistré 8 mariages.

Notre population santécoise, avec l'apport des nouveaux venus, résiste bien, puisque nous comptons 2 454 habitants : valeur 2023 et, que nous avons toujours progressé durant toutes ces années.

Nos permis de construire ont marqué le pas avec un total de 20 constructions nouvelles, qui reste malgré tout un score honorable.

Côté investissement, pour 2025, c'est bien entendu la Maison de Santé, le point d'orgue ; pour ce chantier lancé, pour les études en 2023, et pour son démarrage en février 2025. Ce chantier économique et ambitieux, d'utilité publique, s'achèvera en mars 2026 et, permettra aux soignants d'évoluer dans de très bonnes conditions et aux patients d'avoir une réelle accessibilité.

3 médecins, 2 cabinets infirmiers, 1 réflexologue et 1 ostéopathe ont déjà donné leur accord et il nous faut trouver un dernier praticien que l'on souhaiterait être un ou une orthophoniste. Le coût de cet investissement sera d'environ 950 000 € HT, hors subventions du Conseil Départemental de 120 000 € et, de l'aide de l'Etat pour 59 000 €, soit 179 000 € qui feront tomber le programme à 771 000 € HT.

Pour aérer ce projet, nous avons fait l'acquisition de 2 biens :

- L'achat du terrain GUYADER-CHAPALAIN pour une liaison rue Armor/Maison de Santé, pour 50 000 €.
- L'achat de la propriété CASTEL entre la bibliothèque et la Mairie, à hauteur de 135 000 €.



Par ailleurs, nous avons racheté le parking à bateaux de la propriété L'HOUR, pour 45 000 €. Ce qui fait un total de 230 000 € en acquisitions foncières. En plus de ces investissements nous sommes en pleine réfection de la rue de Ty Pella pour l'effacement du réseau électrique et pour la réfection de la chaussée bien sûr. Ce programme qui a le soutien du SDEF, nous coûtera environ 130 000 €. Nous avons par ailleurs investi pour 30 000 € en matériels et outillages divers. Notre programme investissement 2025 s'établira, Maison de Santé terminée à 1 340 000 €.

Heureusement, notre CAF brute sera supérieure à 500 000 € pour l'année 2025 et surtout notre capacité de désendettement n'excèdera pas 1 année 90, fin 2025 et, n'excèdera pas 3,50 années fin 2026 y compris avec la Maison de Santé, ce qui est un score que beaucoup de communes nous envieraient et qui n'empêchera en aucune manière à SANTEC d'avoir des projets ambitieux à l'avenir.

Maintenant, je voudrais vous parler de ces 18 ans passés à la tête de notre commune qui a donc vu 3 équipes se succéder, en faisant le point sur les investissements et surtout sur les actions qui nous ont guidées. Et je voudrais signaler combien il m'a été agréable sur ces 18 années de n'avoir à déplorer, qu'un seul départ et d'avoir pu ainsi travailler dans un contexte de grande stabilité, avec la confiance de tout le Conseil Municipal.

En 2008, lorsque j'ai été élu Maire de Santec, j'ai toujours gardé en tête l'interview du Rédacteur en Chef du Télégramme (M. Jean Philippe QUIGNON malheureusement disparu aujourd'hui) qui m'avait entre-autres, posé la question suivante : « Le vrai challenge du nouveau maire ne sera-t-il pas de pacifier une commune en proie à trop de discorde ? ». Ma réponse fut la suivante « : « C'est pour cela que le maître mot de notre équipe est l'ouverture. Nous devons favoriser les rapprochements. Réunir les gens ; notamment des deux écoles privée et publique avec une garderie et une cantine communales. On veut travailler avec le maximum de compétences, sans tenir compte des idées politiques. L'esprit, c'est l'ouverture et la gentillesse. Je n'ai pas peur de ce mot. On a manqué de gentillesse sur Santec. C'est ce que j'aimerais bien apporter à cette commune qui me tient tant à cœur ».

En matière d'actions et d'ouverture nous avons, avec les 3 équipes, répondu, je le pense, notamment au niveau de l'enfance, de la jeunesse,

du handicap, du social et de la solidarité de fort belle manière, en créant de belles choses telles :

Notre accueil de loisirs : Santec était une des seules communes du secteur à n'avoir pas d'accueil de loisirs, et nous, nous avons créé un accueil de loisirs mixte, pour enfants en situation de handicap, avec l'association « les copains d'abord ». Ce type de centre qui en dehors de Brest et Quimper n'existe qu'à Plouescat pour le Finistère et dont l'importance n'est pas à démontrer, aussi riche pour les enfants en situation de handicap que pour les enfants dits valides.

L'école de sports qui avec notre éducateur sportif et l'appoint de bénévoles, fonctionne avec 70 gamins.

Le restaurant scolaire, une belle réussite qui permet à 170 de nos enfants des 2 écoles de s'y côtoyer, et d'y manger sainement et bio à 60% avec des repas à 1 € pour une trentaine d'entre eux et à 2,50 € pour les maternelles et 2,80 € pour les primaires.

Un prix défiant toute concurrence.

Nous avons mis en place aussi une **garderie périscolaire**, pour nos 2 écoles à 0,75 € la demi-heure.

Pour les temps périscolaires, le coût du personnel est pris en charge intégralement par la commune pour NDL, respectant ainsi notre volonté d'équité, quel que soit le choix de scolarité des familles.

Mise en place d'un **Conseil Municipal Enfants**, avec parité entre nos 2 écoles, sur les thèmes de l'environnement et de la solidarité, avec la visite de l'Assemblée Nationale pour les derniers d'entre eux comme point d'orgue.

Mise en place de **l'aide aux devoirs** dans les deux écoles.

Les enfants de nos écoles sont formés au permis vélo.

Mise en place des dispositifs jeunesse sur la commune avec le dispositif argent de poche + aide aux permis de conduire + dispositif « on se lance » + « l'opération sac à dos ».

Nous avons mené des actions de soutien à la parentalité, avec des soirées thématiques, des actions à destination de la petite enfance comme la rentrée culturelle des tout petits ou l'usage raisonnable des écrans, ou le harcèlement.

Nous avons travaillé sur la mise en place du PEDT, avec le Plan Mercredi, avec un travail en lien avec les enseignants, les parents, les partenaires et associations,

avec pour objectif d'avoir une continuité éducative globale sur la totalité des temps de l'enfant à Santec.

A chaque fête de Noël, nous organisons le Noël des collégiens avec « la sortie pizza au bowling » mais nous offrons aussi des sorties sportives et culturelles pour nos jeunes.

Depuis l'été 2009, nous avons su créer les conditions, pour l'installation du « Cirque à Léon », sur le site du Dossen créant une belle synergie et animation avec notre camping qui voit ainsi un afflux de groupes d'enfants sur le site. Le Cirque à Léon a son siège dans notre salle omnisports et pratique ses activités dans la salle de judo, spécialement équipée. Mais nous reparlerons du « Cirque à Léon » tout à l'heure. Le site du Dossen avec le cirque, ses 3 écoles de surf et sa crêperie attire une foule importante en saison estivale et ce, avec un beau dynamisme.

Nous sommes devenus « VILLE ACTIVE ET SPORTIVE » et avons également reçu le label « Terre de Jeux » qui allie sport, santé et écologie.

Sur le plan de la solidarité, la commune s'est montrée exemplaire avec nos amis Ukrainiens.

Et j'ai bien peur d'oublier d'autres actions tant l'activité est intense, mais je vais passer maintenant aux investissements qui ont marqué ces 18 années.

Au total nous avons investi la somme exacte de 11 933 602,42 € avec les principaux chantiers qui suivent :

- Boulodrome et salle de réunion,
- Ecole publique avec son restaurant scolaire,
- Vestiaires et aménagement du terrain de foot,
- Dépollution de la décharge du Méantoul,
- Réaménagement complet de cette belle salle polyvalente,
- Terrain Multisports,
- Réfection du sol de la salle omnisports,
- Station SNSM et salle de réunion pour nos plaisanciers,
- Maison de Santé.

Nous avons créé 4 lotissements alors que nous n'avions pas du tout de réserve foncière :

- Le lotissement de Ty Douar Nevez (15 lots)
- Le lotissement du Venec (7 lots)
- Les Bergeronnettes (12 lots)
- Et enfin les résidences ENEZ-GLAZ avec le Logis Breton (10 lots), pour personnes âgées ou en situation de handicap, pour permettre le maintien à domicile.

Au total c'est donc à 44 familles ou personnes que nous avons permis de s'installer à Santec.

Tous les axes routiers principaux de la commune ont été refaits.

Sur ces 18 ans, nous avons donc investi sur notre commune la somme de 662 978 € par an.

Je tiens donc à remercier les 3 équipes qui se sont succédé et qui nous ont permis d'atteindre un tel chiffre au niveau des investissements et surtout tous les beaux projets que nous avons su mener à bien.

Mes remerciements aussi pour le personnel communal qui a toujours joué le jeu, et sans qui rien ne pourrait être possible.

Mes remerciements vont bien entendu à tous les nombreux bénévoles qui font l'âme de notre commune et sans qui rien ne serait possible. A tous, je leur dis un immense merci.

Merci aux directrices et personnel enseignant de nos écoles.
Merci à toutes les forces vives santécoises, agriculteurs, artisans, commerçants, professions libérales, indépendants.

Merci à tous ceux qui assurent notre protection et veillent sur nous,

gendarmes, pompiers, équipe SNSM et l'équipe du Kreiz-Breizh sur la plage du Dossen.

Je souhaite remercier le Département du FINISTERE pour l'aide qu'ils nous apportent sur l'ensemble de nos projets. On l'a encore vu, avec la subvention pour la Maison de Santé.

Et là, j'ai le plaisir de vous annoncer que le département a validé la convention relative à l'aménagement et l'entretien d'un itinéraire cyclable entre Saint-Pol-de-Léon, notre commune et Haut Léon Communauté. Cette piste cyclable sera achevée pour fin 2026 ; c'est vraiment une magnifique nouvelle pour nous.

Sur le plan juridique, je tiens à souligner que sur ces 3 mandats, nous n'avons fait l'objet d'aucune condamnation et que le seul petit grain de sable aura été le terrain de volley provisoire sur la dune du Theven ; dossier sur lequel le Procureur de la République vient tout juste d'annoncer que la procédure est classée sans suite.

Je vous signale que depuis le 6 janvier et jusqu'au 4 février, nous sommes en enquête publique sur le PLU Intercommunal et vous informe qu'à partir du 15 janvier et jusqu'au 14 février 2026, sous l'égide de l'INSEE, nous sommes en campagne de recensement de la population.

Pour terminer, je voudrais vous dire combien j'ai été fier d'être le Maire de notre commune et combien vous avez toujours été respectueux et bienveillants à mon égard (à de très rares exceptions) et j'espère que tout au long de ces 3 mandats, avec nos 3 équipes, vous avez été satisfaits des services que nous vous avons apportés.

Je ne peux évidemment pas terminer sans une très grosse pensée pour mon épouse Anne Marie, qui m'a accompagné, encouragé et soutenu durant ces 3 mandats.

En tous les cas mes amis santécois, j'ai aimé la relation que nous avons tissé ensemble, elle a été très riche pour moi et, je l'espère pour vous, et ce soir je vais me permettre de vous dire que je vous aime.

Meilleurs voeux à tous et vive Santec !



REMISE DE MEDAILLE



Lors des voeux du maire, le **Cirque à Léon** a été mis à l'honneur. Céline et Christophe, au nom de l'association, ont reçu la **médaille de la commune de Santec** pour leurs actions en direction des jeunes et l'accompagnement dans leurs études et vie professionnelle vers les métiers du cirque.

« C'est une très belle reconnaissance, nous sommes très fiers. Merci à la mairie de Santec avec qui nous avançons toujours plus loin depuis 18 ans et bravo à notre équipe pédagogique et nos bénévoles dirigeants. L'histoire continue, la relève est déjà là. » Céline & Christophe

PIERRE YVES LE JEUNE AU CHAMPIONNAT D'EUROPE DE BÉCASSES



Pierre Yves a été sélectionné en équipe de France avec sa chienne **TAIGA DES PLAINES DU BERLOC'H** les 11,12 et 13 décembre dernier en **Turquie**. Cette sélection, composée des quatre meilleurs chiens français, s'est soldée par la victoire de l'équipe de France sur un terrain et des forêts immenses et giboyeuses. Cette victoire vient couronner le travail des éleveurs amateurs et professionnels de la race **POINTER** dont fait partie **TAIGA, championne de France de printemps.**

SALON DES VINS & DES PRODUITS DES TERROIRS

Le salon se tiendra dans la salle omnisports les 21 et 22 février. Une trentaine d'exposants y proposeront leur production.

Pour le repas du samedi soir, merci de réserver en appelant le 06 72 57 96 35.

RECENSEMENT DE LA POPULATION



Les agents recenseurs, Alan ROLLAND, Gwenaëlle ROHOU, Priscilla KERMARREC et Sylvie LE GUEN, sont déjà sur le terrain depuis le 15 janvier. Nous vous remercions de leur réserver un très bon accueil.

La mairie, tous les jours dans la matinée et la bibliothèque aux heures d'ouverture, sont à votre disposition si vous avez besoin d'aide ou ne disposez pas d'internet.

TOURNOI FUTSAL



Le traditionnel tournoi de futsal organisé par le service enfance jeunesse de Santec s'est déroulé le vendredi 19 décembre à la salle omnisports de Santec. **Il y avait 16 équipes inscrites** et c'est l'équipe « **FC Bléas** » qui a remporté la finale face à l'équipe « **Les clés du tram** ».

Le tournoi s'est déroulé dans une bonne ambiance. Le bénéfice permettra aux jeunes de la commune **d'aider à financer le séjour sportif** mis en place aux vacances de Pâques. Le service enfance jeunesse remercie tous les participants et les différents partenaires pour la distribution de lots.

Rédaction du Santécois :

Tél : 02.98.29.74.65 • Fax : 02.98.29.79.12
mairie-de-santec@wanadoo.fr • www.ville-santec.fr

Création graphique et mise en page :

Arnaud Michel - www.artnoz.fr.